



## Monitoreo y Análisis 05/mayo/2023

### SECRETARIO

**Análisis Superior / Dejen vivir / David Páramo.-** Hace unos días, el subsecretario de **Agricultura**, Víctor Suárez, decretó como "inaceptables lo reclamos de Estados Unidos sobre el maíz transgénico". Durante una ponencia descalificó los argumentos de aquel país y aseguró que "México no cederá ante las presiones". ¿Qué tanto vale la palabra de este subsecretario, que no sólo va en contradicción con la posición de la Secretaría de Economía, sino con su propio superior jerárquico, **Víctor Villalobos**? Para los representantes de la industria del maíz en Estados Unidos, lo menos es verlo como una gran señal de preocupación. **Excelsior, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes\\_05052023/05052023003033nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_05052023/05052023003033nc.pdf)

**No nos doblarán delincuentes: Navarro.-** En otro orden de ideas, el gobernador Miguel Ángel Navarro informó que su administración está rompiendo todos los esquemas de intermediación. De la mano de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentaciones** y de la oficina del secretario **Víctor Villalobos**, se sigue buscando dar a los productores de sorgo las mejores condiciones de comercialización. Esto a pesar de que actualmente el entorno internacional es complicado para este cultivo.

<https://meridiano.mx/2023/05/05/no-nos-doblaran-delincuentes-navarro/>

**Fallan por 3 horas sitios web del Gobierno.-** Los sitios de internet de diversas entidades gubernamentales de México registraron una falla este jueves por cerca de tres horas. Algunas de las páginas afectadas fueron la SHCP, SEDENA, SSA,. También presentaron el mismo error **Agricultura, de Víctor Villalobos**; de Educación (SEP), de Leticia Ramírez; y la de Relaciones Exteriores (SRE), bajo el mando del Canciller Marcelo Ebrard.

[https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?\\_rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/fallan-por-3-horas-sitios-web-del-gobierno/ar2599179?v=26&.html&referer=-7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--](https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?_rval=1&urlredirect=https://www.elnorte.com/fallan-por-3-horas-sitios-web-del-gobierno/ar2599179?v=26&.html&referer=-7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--)

### TWITTER

#### **Agricultura**

**@Agricultura\_mex**

En mayo, cumplamos en tiempo y forma con la Declaración patrimonial y de intereses 2023.

#TodosDeclaramosGobMx #DeclaraNet2023

[https://twitter.com/Agricultura\\_mex/status/1654370428574392321?cxt=HHwWgoCzofflwPUtAAAA](https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1654370428574392321?cxt=HHwWgoCzofflwPUtAAAA)

#### **Víctor Villalobos Arámbula**

**@vmva1950**

C/ el embajador de #Japón en mx, Noriteru Fukushima @embjpmx, ratificamos avanzar en el intercambio comercial agroalimentario y la cooperación científica-tecnológica, en colaboración c/ 3ros países de AL, p/ reducir la migración en zonas rurales y avanzar en seguridad alimentaria

[https://twitter.com/vmva1950/status/1654244436623097858?cxt=HHwWhICwiZ6jh\\_UtAAAA](https://twitter.com/vmva1950/status/1654244436623097858?cxt=HHwWhICwiZ6jh_UtAAAA)





**Víctor Villalobos Arámbula**

**@vmva1950**

Esto es parte del compromiso de #México para salvaguardar la biodiversidad en beneficio de la humanidad.

[https://twitter.com/vmva1950/status/1654226325601935361?cxt=HHwWgoDTuYSF\\_QtAAAA](https://twitter.com/vmva1950/status/1654226325601935361?cxt=HHwWgoDTuYSF_QtAAAA)

**Víctor Villalobos Arámbula**

**@vmva1950**

Encabezamos reunión del Comité Sectorial de Recursos Genéticos para la Alimentación y la Agricultura. Registramos avances en las acciones de conservación y aprovechamiento de los recursos agrícolas, pecuarios, microbianos y acuáticos, con su transferencia a los productores.

[https://twitter.com/vmva1950/status/1654226322221154306?cxt=HHwWhIC-oeuE\\_QtAAAA](https://twitter.com/vmva1950/status/1654226322221154306?cxt=HHwWhIC-oeuE_QtAAAA)

## SECRETARÍA

**(B-202) La transformación del campo iniciada por el actual gobierno debe continuar: Suárez Carrera.-** Ciudad de México. El trabajo del Gobierno de México en busca de la autosuficiencia alimentaria y el rescate del campo; la reorganización de los subsidios a favor de los productores de pequeña y mediana escala, y los esfuerzos que realizan juntos técnicos, científicos y productores en favor de la transición agroecológica deben conceptualizarse como “un principio, un arranque” para modificar y cambiar de raíz los efectos de 70 años de hegemonía de la revolución verde, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de **Agricultura**, Víctor Suárez Carrera.

**El Heraldo de México, 20**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001254nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001254nc.pdf)

<https://www.periodicomitierra.mx/debe-continuar-el-trabajo-del-campo-por-el-actual-gobierno-suarez-carrera/>

<https://agendadeldesarrollosocial.com/la-transformacion-del-campo-iniciada-por-el-actual-gobierno-debe-continuar-suarez-carrera/>

<https://hojaderutadigital.mx/la-transformacion-del-campo-iniciada-por-el-actual-gobierno-debe-continuar-suarez-carrera/>

<https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1654276727441625089>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1654261826257920001>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1654241070157385731>

**(B-201) Amplía Agricultura insumos permitidos para producción de alimentos orgánicos mexicano.-** Con el propósito de fortalecer la producción de alimentos orgánicos y mantener actualizada la Ley de Productos Orgánicos (LPO), **Agricultura** amplió la Lista Nacional de sustancias permitidas, lo cual garantiza la integridad orgánica de los productos que llegan a los consumidores e impulsa la incursión de productores de pequeña escala a mercados internacionales.

<https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-amplia-insumos-permitidos-para-produccion-de-alimentos-organicos-mexicanos/#:~:text=El%20acuerdo%20establece%20un%20total,Org%C3%A1nica%20de%20las%20actividades%20agropecuarias.>

<https://laverdad.com.mx/2023/05/amplia-agricultura-insumos-permitidos-para-produccion-de-alimentos-organicos-mexicanos/>

<https://www.periodicomitierra.mx/amplian-insumos-permitidos-para-produccion-de-alimentos-organicos-mexicanos/>

<https://twitter.com/NTPnewss/status/1654247367733055490>





**Fallan portales.**- Los sitios de internet de diversas entidades gubernamentales de México, como la SHCP, Sedeña, Ssa, **SADER**, SEP y la SRE, registraron fallas ayer por más de tres horas. La Presidencia aseguró que la caída de los portales se debió a un proceso de actualización. **Reforma, 17**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023003108nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023003108nc.pdf)

**Mortandad de abejas en Campeche no fue por plaguicidas: autoridades.**- La Secretaría de Medio Ambiente, Biodiversidad, Cambio Climático y Energía (Semabiccce) de Campeche descartó la presencia en cantidades anormales de plaguicidas o glifosato en cinco de las 4 mil colmenas donde murieron más de 300 mil abejas en el municipio de Hopelchén en abril pasado. Durante una reunión de carácter privado en las oficinas de Semabiccce, que presidió la encargada del despacho, Angélica Lara Pérez Ríos, se informó en un comunicado que acordaron trabajar en el reforzamiento de la aplicación de los ordenamientos ecológico-territoriales para delimitar la frontera agrícola y ordenar las actividades productivas en los municipios. En la reunión participaron autoridades de la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Campeche, la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente y la Fiscalía Especializada en Delitos contra Animales, Ambiente y Ecosistemas. **La Jornada, 30**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001656nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001656nc.pdf)

**Mortandad de abejas en Campeche no fue por plaguicidas: autoridades.**- La Secretaría de Medio Ambiente, Biodiversidad, Cambio Climático y Energía (Semabiccce) de Campeche descartó la presencia en cantidades anormales de plaguicidas o glifosato en cinco de las 4 mil colmenas donde murieron más de 300 mil abejas en el municipio de Hopelchén en abril pasado. Durante una reunión de carácter privado en las oficinas de Semabiccce, que presidió la encargada del despacho, Angélica Lara Pérez Ríos, se informó en un comunicado que acordaron trabajar en el reforzamiento de la aplicación de los ordenamientos ecológico-territoriales para delimitar la frontera agrícola y ordenar las actividades productivas en los municipios. En la reunión participaron autoridades de la Comisión Nacional del Agua, la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, la Secretaría de Desarrollo Agropecuario Campeche, la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente y la Fiscalía Especializada en Delitos contra Animales, Ambiente y Ecosistemas. **La Jornada, 30**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001656nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001656nc.pdf)

**2024: ¿Qué es lo que está en juego? / Leopoldo Mendivil.**- Para mí, otra gran sorpresa es la percepción de la corrupción. De los casos emblemáticos, como la estafa a **SEGALMEX**, la gente apenas se entera (27 por ciento Reforma y MXvsCI, 20/04/23). Aun cuando la mayoría considera que poco o nada se ha hecho para disminuir la corrupción (56 por ciento), eso no pega al presidente, con el agravante de que los partidos son las instituciones menos confiables en cuanto a honestidad. En última instancia, los votantes pueden caer en la resignación o en el cinismo de decir que “todos son iguales”. **La Crónica, 9**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023000858nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023000858nc.pdf)

<https://www.cronica.com.mx/opinion/2024-juego.html>

**Diario con La Mont / En el Senado todo es un asunto de cuórum / Federico La Mont.**- El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que los senadores de oposición pueden acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y no va a pasar nada. Rechazo violentar la normatividad del Congreso porque no hay mayoría calificada, que es lo que se necesita para hacer una reforma constitucional, pero sí hay mayoría simple, que es lo que se requiere para reformar una ley. López Obrador reiteró su crítica al Instituto Nacional de Transparencia y





Acceso a la Información (INAI): "¿Cuál transparencia? ¿Qué hicieron cuando saquearon al país? Nada. ¿Saben ustedes de algún caso desde que existe transparencia que ellos hayan dado a conocer? Ahora dicen: **SEGALMEX**. No, lo de **SEGALMEX** fuimos nosotros los que presentamos la denuncia. **Unomásuno, 8**  
[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001353nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001353nc.pdf)

**Circulan en Europa del Este baterías con sellos de SEGALMEX.**- Los paquetes de pilas se hallan en la sección de ofertas. Sobresalen las de tipos AAA y C, parecidas a otras marcas, y son muy parecidas a otras marcas que comparten anaquel, aunque tienen una peculiaridad: la caja en la que vienen empaquetadas lleva el logotipo y leyenda de "**Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**". Cada pila, a su vez, tiene impresas las palabras "Secretaría de Agricultura" y "Gobierno de México" en el dorso. El detalle es que ese y varios paquetes similares de pilas alcalinas están hoy a la venta, no en una zona indígena, población marginada o tienda gubernamental.  
**Milenio, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002201nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002201nc.pdf)

**Acuerdan precio de garantía para comercialización de trigo en Comondú.**- El gobernador de Baja California Sur (BCS) Víctor Manuel Castro Cosío, regresó este jueves al municipio de Comondú para sostener, junto con el titular de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**, Leonel Cota Montaña, un encuentro de trabajo con productores de trigo del Valle de Santo Domingo, a quienes reiteró su intención de seguir empujando, juntos, hasta alcanzar una solución que satisfaga su demanda de tener un precio de mercado que sea superior al gasto de producción y que esta actividad les genere ganancias.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/05/acuerdan-precio-de-garantia-para-comercializacion-de-trigo-en-comondu>

**Son infundios lo que se manejan en contra de Cota Montaña: Gobernador.**- El gobernador de Baja California Sur (BCS) Víctor Manuel Castro Cosío calificó como infundios las acusaciones que se hicieron contra Leonel Cota Montaña, director general de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**. Luego de que un medio nacional señalara que el ex gobernador de Baja California Sur está bajo investigación por presuntas reuniones con enviados de los cárteles, el mandatario estatal cuestionó "¿de parte de quién, diría el presidente de la República?. Reconoció a Cota Montaña como un compañero probo (honrado), así como el trabajo que hizo como gobernador y dijo que en su momento se sabrá quién o quiénes están promoviendo esa campaña de desprestigio contra el funcionario federal. Castro Cosío externó que son calumnias las que manejó ese medio de comunicación y externó su total respaldo al ex gobernador sudcaliforniano. Añadió que no cree que se deba al próximo proceso electoral, pues comentó que hasta donde sabe no aspira a ningún cargo político.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/05/son-infundios-lo-que-se-manejan-en-contra-de-cota-montano-gobernador>

**Repechaje Quirino Moreno Quiza.**- ¡Pena ajena! Pues como decíamos hace unos días, al presidente López Obrador se acabó el repertorio de mentiras, excusas y evasivas... Ahora nos salió con que los 100 millones que presuntamente han sido otorgados a una red de amigos de sus hijos, "no son nada" ¿100 millones de pesos no son nada para quién?... ¿caso para que cuente, se tienen que desaparecer 15 mil millones de pesos, como sucedió con **SEGALMEX**?... Echen un ojo a las mañaneras, en las que el propio mandatario se ha embarcado solito y hasta podría estar confeso de haber incurrido y más de una barbaridad, como la de haber soltado al hijo del Chapo Guzmán en su primera aprehensión... o aquella vez en la que volando por Tabasco confesó que había decidido inundar las zonas donde habitan más pobres para evitar inundar los demás... y así le podemos seguir.





<https://veracruz.quadratin.com.mx/quirino-moreno-quiza-repechaje-1306/>

**Entrevista a Xóchitl Gálvez, senadora por el PAN, sobre las denuncias que ha emitido contra el gobierno federal.-** Xóchitl Gálvez, senadora por el PAN, expresó que hasta el momento ha presentado 32 denuncias contra Morena y el gobierno federal desde alrededor de hace más de un año: cuando salieron las casas de Manuel Bartlett, director de la CFE; cuando el hijo del funcionario trató de venderle ventiladores a tres veces más su precio al Seguro Social; cuando murieron 137 personas en Tlahuelilpan quemadas, por negligencia, como pasó en Ciudad Juárez con los migrantes. Comentó que no sabe si José Ramón, el hijo del presidente, vive en la CDMX por su culpa, puesto que el conflicto de intereses en EU es muy pegado, a las empresas que no declaren conflicto de interés en dicho país, como Baker Hughes que tenía contratos millonarios con PEMEX y en la casa de un alto directivo vivía José Ramón, es un delito muy fuerte porque se puede presumir con un intento de soborno con la autoridad. Refirió que referente a **SEGALMEX** es la única que sí ha tenido un seguimiento muy claro, pero Ignacio Valle, el titular de **SEGALMEX**, en lugar de estar procesado, está en la Secretaría de Gobernación resguardado y el presente lo defiende diciendo que no tiene la culpa de nada y los priistas lo engañaron.

[http://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_04052023/04052023019502nc.mp4](http://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_04052023/04052023019502nc.mp4)

04/05/23 Milenio Noticias (TV- Canal 120 Cable) 20:28

**Solución al problema de trigueros ahora corresponde a industriales.-** El gobierno del estado ofreció 200 pesos por tonelada de trigo a los productores agrícolas del Valle de Mexicali, mientras que el gobierno municipal pondrá otros 100, que sumados a los 200 por parte del gobierno federal a través de **SEGALMEX**, obtendrán 500 pesos. Con esto, ahora los industriales deberán ofertar al menos siete mil 500 pesos por tonelada de trigo para completar los ocho mil pesos que solicitan los agricultores, de lo contrario, si no hay respuesta para el próximo lunes.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solucion-a-problema-de-trigueros-ahora-corresponde-a-industriales-10016595.html>

**Esquema fallido de comercialización del maíz lleva a un panorama preocupante: CAADES.-** Los Mochis, Sin. El esquema fallido de comercialización marcado para el maíz, que fijó **SEGALMEX** y confirmó el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya en la reunión de este miércoles, es sumamente preocupante para el sector, ya que no sé otra forma de cómo enfrentar este panorama, manifestó Marte Vega Román.

<https://losnoticieristas.com/post/405544/esquema-fallido-de-comercializacion-del-maiz-lleva-a-un-panorama-preocupante-caades/>

**Sigue al alza el precio del maíz ante diversos factores internacionales.-** Culiacán, Sin. La USDA anunció una caída en las ventas por 315 mil 600 toneladas de maíz de la Unión Americana, en la semana que va del 20 al 27 de abril, para ubicarse en 38.1 millones de toneladas. El asesor agroindustrial y financiero Samuel Sarmiento, dijo que lo que significa un ingreso estimado al productor de cinco mil 259 pesos por tonelada de maíz, considerando la BASE de 61 dólares propuesta por **SEGALMEX**.

<https://losnoticieristas.com/post/405516/sigue-al-alza-el-precio-del-maiz-ante-diversos-factores-internacionales/>

**Urge AARC las reglas de operación para la comercialización del maíz, al estar en puerta las trillas.-** Culiacán, Sin. Es imperativo que se publiquen las reglas de operación para el precio de garantía de seis mil 965 pesos a la tonelada de maíz blanco de la cosecha que está por trillarse en Sinaloa, señaló Enrique Riveros, presidente de la





Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC). Indicó que se tiene que construir el precio para los volúmenes que quedarán fuera de dicho esquema de adquisición en conjunto con **SEGALMEX** y el gobierno de Sinaloa.

<https://losnoticieristas.com/post/405351/urge-aarc-las-reglas-de-operacion-para-la-comercializacion-del-maiz-al-estar-en-puerta-las-trillas/>

**Respalda Congreso de Sinaloa propuesta de Rocha Moya para compra de maíz a productores.-** Culiacán, Sin. Diputadas y diputados del Congreso del Estado de Sinaloa coincidieron en que es necesario respaldar la iniciativa del gobernador Rubén Rocha, de participar en la comercialización de la cosecha de maíz con el objetivo de impactar en el mercado. El secretario de Administración y Finanzas, Enrique Díaz, explicó que con la participación de **SEGALMEX** y del Gobierno del Estado, se sacaría del mercado el 40% de la producción del maíz.

<https://losnoticieristas.com/post/405239/respalda-congreso-de-sinaloa-propuesta-de-rocha-moya-para-compra-de-maiz-a-productores/>

<https://losnoticieristas.com/post/405670/congreso-aprueba-respaldo-a-la-ampliacion-de-la-linea-de-credito-para-comprar-maiz/>

**Comprarán 1.8 millones de t de maíz de Sinaloa, SEGALMEX y gobierno estatal.-** Durante una reunión con líderes agrícolas de la entidad, el gobernador sinaloense Rubén Rocha Moya, presentó el esquema autorizado de comercialización que contempla la compra por parte de **SEGALMEX** de toda la cosecha de los 13 mil 359 pequeños productores de maíz –que poseen de uno hasta 10 hectáreas–, quienes aportan casi un millón de toneladas a un precio de garantía de seis mil 965 pesos.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/compraran-1-8-millones-de-t-de-maiz-de-sinaloa-segalmex-y-gobierno-estatal/>

**Los puntos.-** Entre los acuerdos que se fijaron con el gobierno estatal, está la negociación con el gobierno federal y con la industria para fijar un precio al trigo. Apoyo de 200 pesos por tonelada al trigo cristalino del Valle de Mexicali, confirmar el apoyo federal de 200 pesos por tonelada al trigo cristalino y panificable, apoyo de 100 pesos por tonelada al trigo cristalino y panificable por parte del municipio. Y conformación del precio de garantía del trigo panificable por **SEGALMEX**.

<https://jornadabc.com.mx/principales/trigueros-recibiran-apoyo-de-gobiernos-pero-insisten-en-mejor-precio-de-industriales/>

**Protegidos de AMLO.-** El vicecoordinador panista en San Lázaro agregó que el trato a Garduño Yáñez confirma que pertenece al grupo de “intocables” del Presidente de la República que, pese a estar involucrados en actos de corrupción, cuentan con protección desde Palacio Nacional. A la lista de los “intocables”, abundó, pertenecen el Titular de la CFE, la Titular de la CONADE, el exdirector de **SEGALMEX**, Ignacio Ovalle; así como el titular de la Fiscalía General de la República (FGR), Alejandro Gertz.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2023/5/4/francisco-garduno-titular-de-migracion-es-otro-de-los-intocables-de-amlo-pan-591719.html>

**Lo dijo Jorge Triana en tribuna.-** “A mí me daría más vergüenza defender a Bartlett y sus más de mil millones de pesos en propiedades; a Gertz Manero y la manera tan cobarde como metió a la cárcel a su familia política nada más para quedarse con el dinero de la herencia de su hermano; defender los 15 mil millones de pesos que se han robado de **SEGALMEX** y a el señor Ovalle; a Garduño por lo que sucedió con el asunto del estación migratoria en Ciudad Juárez y me daría todavía más vergüenza, defender al cartel de Andy.”

<https://formato7.com/2023/05/04/apuntes-legislando-sobre-el-sexo/>





**Países de América se comprometen atacar amenazas sanitarias globales, como la influenza aviar.-** Durante el encuentro, el director en jefe del **SENASICA**, Javier Calderón Elizalde, indicó que las enfermedades no respetan fronteras, por lo que es importante que los países de la región busquen estrategias comunes que permitan avanzar en el trabajo que realizan las agencias sanitarias en torno al concepto de Una Sola Salud, impulsado por la ONU.

<https://imagenagropecuaria.com/2023/paises-de-america-se-comprometen-atacar-amenazas-sanitarias-globales-como-la-influenza-aviar/>

**Sorgo nayarita será comprado por Japón.-** Tepic, Nayarit. Tras varias semanas de negociación con diferentes empresas, este jueves se anunció respecto al sorgo que está a punto de cerrar el trato de compra-venta con una compañía de Japón la cual adquirirá el producto entre cinco mil 600 y cinco mil 700 la tonelada. El Titular de **Agricultura** Javier Mercado explicó que este año la producción rebasó las 234 mil toneladas, sembradas en poco más de 42 mil 800 hectáreas.

<https://www.eloccidental.com.mx/local/sorgo-nayarita-sera-comprado-por-japon-10016360.html>

**Llega Menchaca a la Otomí-Tepehua con anunció de obra por 545 mdp.-** Ante habitantes de Huehuetla y Tenango de Doria, el gobernador Julio Menchaca Salazar encabezó las Rutas de la Transformación en la región Otomí-Tepehua, en donde entregó apoyos agropecuarios y anunció la inversión de más de 545 millones de pesos en infraestructura. Napoleón González Pérez, Titular de **Agricultura**, subrayó que gracias al Programa para Devolverle la Grandeza al Campo en Huehuetla se otorgó plantas de aguacate y limón y en Tenango se otorgaron paquetes apícolas con un valor total de 10 millones de pesos.

<https://sintesis.com.mx/hidalgo/2023/05/04/llega-menchaca-a/>

**Agricultura trabaja en el desarrollo de vacunas para controlar infecciones bovinas.-** Debido al número de estudios que demuestran la ineficacia de los antibióticos para controlar las infecciones producidas por especies de Mycoplasma en bovinos, el **INIFAP**, trabaja en el desarrollo de vacunas para la prevención de enfermedades generadas por estos microorganismos.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-trabaja-en-el-desarrollo-de-vacunas-para-controlar-infecciones-bovinas/>

**Inaugura TJ Expo Leche GILSA 2023.-** Ags. La gobernadora de Aguascalientes, Tere Jiménez, encabezó la inauguración de la 14ª edición de la Expo Leche GILSA, que reunió a más de tres mil participantes nacionales e internacionales de la industria láctea. En la inauguración estuvieron presentes Paulo Gonzalo Martínez López y Noel Mata Atilano, diputados federales; Manuel Alejandro González, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico Ciencia y Tecnología; Mario Arturo Santana García, representante de **Agricultura** en Aguascalientes, entre otros.

<https://www.elclarinete.com.mx/inaugura-tj-expo-leche-gilsa-2023/>

<https://www.periodicomitierra.mx/inauguran-expo-leche-gilsa-2023/>

**Secretario de Pesca Tamaulipas asiste a reunión bilateral en EU.-** Con la representación del gobernador Américo Villarreal, el secretario de Pesca y Acuicultura, Juan Jesús Hernández participó en la Reunión Bilateral Operación Golfo Norte – Huachinango, celebrada en la Embajada de México en los EU, ante autoridades de la Guardia Costera de aquel país, de la SEMAR y Embajada Norteamericana. En esta reunión, se dieron avances importantes





para establecer punto de inspección y vigilancia en la playa "Bagdad" del municipio de Matamoros, Tamaulipas, con la participación de CONAPESCA, SEMAR, PROFEPA, COEPRIS y SEPESCA.

<https://laregiontam.com.mx/2023/05/04/secretario-de-pesca-tamaulipas-asiste-a-reunion-bilateral-en-estados-unidos/>  
<http://laprensa.mx/notas.asp?id=719138>

## AGRICULTURA

**Llaman a incentivar innovación en agro.-** México debe encontrar mecanismos que fomenten la innovación y tecnología en el campo, ante la desaparición de organismos como Financiera Rural (FND) e iniciativas para cambiar los institutos de investigación, señalaron expertos. Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), expresó que será necesario que el campo mexicano cuente con políticas que den continuidad a los planes y certeza a largo plazo, así como tener asociaciones entre el sector público y privado del País. **Reforma, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023003303nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023003303nc.pdf)

**Estados en EU cierran puerta a migrantes.-** Los expertos advierten que en su ceguera antiinmigrante, los republicanos están perdiendo de vista un elemento fundamental: la mano de obra que representan los migrantes. Tan sólo Florida es un estado que tiene pocos puntos económicos tan importantes como la agricultura. "Éste sigue siendo un estado agrícola a pesar de la industria del turismo. Muchas de las personas que están siendo afectadas por las nuevas leyes son precisamente trabajadores agrícolas. ¿Qué va a suceder si se van? ¿Quiénes los van a suplir? Esto es como dispararse en un pie", advierte Salas. **El Universal, 19**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023003025nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023003025nc.pdf)

**La sustentabilidad del servicio de agua ¿reto imposible?** En teoría, deberíamos empezar con lo básico: el cuidado y la conservación de la cuenca; existe información de que, entre los incendios forestales, la urbanización y la tala ilegal de árboles, en nuestro país se pierden anualmente, en promedio, 136,000 hectáreas de bosque, según el informe Estado de los Bosques del Mundo 2020, de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), aunque algunas notas periodísticas hablan de hasta un millón. **Excélsior, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002611nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002611nc.pdf)

**Publican siete leyes de la noche negra.-** Con la publicación el miércoles por la noche de un primer paquete de reformas constitucionales y legales concretadas por el Senado de la República en la llamada noche negra, inició el proceso mediante el cual los partidos de oposición iniciarán procedimientos ante la Suprema Corte de Justicia para que sean declaradas inconstitucionales. También se determinó la desaparición de la Financiera Rural, continuar con la transferencia de recursos de Fonatur al Tren Maya, y la sustitución del Conacyt con una nueva institución. Faltan de publicar las leyes que desaparecen al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y a la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND). **Excélsior, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002297nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002297nc.pdf)

**Bajo reserva.-** Nos cuentan que mientras se deja en claro que el gobierno actual no tolera el nepotismo, el amiguismo ni algunas otras lacras de la política que ya no existen el Portal Nacional de Transparencia da cuenta de que Adrián Pérez Bames, esposo de Mana Ximena Novo Obrador Garrido, sobrina del presidente López





Obrador, ocupa el cargo de titular del Órgano Interno de Control en la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, con un sueldo bruto mensual de 166 mil 899 pesos. Lo positivo, nos cuentan, es que ya el Congreso votó por desaparecer ese organismo, así que será una realidad que no hay nepotismo. Y si acaso conservará algún puesto don Adrián, ya están los planes para desaparecer al Inai y así ni nos enteraremos. Cosas de la transparencia en tiempos de la 4T. **El Universal, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002294nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002294nc.pdf)

**Insta Morena a la Corte a actuar con criterio jurídico, no político.**- El presidente del Senado, Alejandro Armenta, y un grupo de senadores de Morena demandaron a la Suprema Corte de Justicia actuar con imparcialidad, con un criterio estrictamente jurídico, no político, en la resolución de las acciones de inconstitucionalidad que el frente opositor anunció que presentará contra 12 de las 20 minutas aprobadas en el cierre del periodo de sesiones. Otras de las reformas se refieren a la protección del espacio aéreo mexicano y al impulso de la aviación nacional. "Si la Suprema Corte de Justicia echa abajo esta última, se perjudica al turismo, que es una de las industrias más importantes para recabar divisas en México. Igualmente, dijo, la oposición va a impugnar la modificación por la que desaparece la Financiera Rural para dar paso a una institución que verdaderamente va a ayudar al campo mexicano y no a las grandes empresas productoras de alimentos. **La Jornada, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001685nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001685nc.pdf)

**Mercado laboral rebasó el millón de empleos creados en el I Trimestre.**- El arranque del año fue positivo para el mercado laboral con la creación de 1 millón 68,304 puestos de trabajo en el primer trimestre, aunque sólo el 40% de los empleos generados fueron en la formalidad, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Las actividades de agricultura lideraron el incremento de los puestos de trabajo de marzo, con 251,112 nuevas posiciones. **El Economista, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001651nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001651nc.pdf)

**Se generaron en marzo más de 668 mil empleos.**- Apoyada por la creación de empleo femenino formal, la ocupación en México se recuperó en marzo, luego del tropiezo de febrero, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En tanto, la ocupación en el sector primario (agricultura y ganadería) aumentó en 251 mil 112 personas en marzo respecto a febrero (129 mil 275 plazas para mujeres y 121 mil 836 para hombres). **La Jornada, 36**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001542nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001542nc.pdf)

**Beatriz Paredes sobre desaparición de Financiera Rural: No lo hubiéramos esperado de AMLO.**- Beatriz Paredes, condenó la desaparición de Financiera Rural ya que, según dijo, es un recurso de ayuda para los pequeños productores, además de expresar que esta decisión jamás la hubieran esperado de esta administración, por lo que tiene esperanza en la rectificación, "Como lo expresamos en la tribuna del Senado y lo han señalado los representantes de diversas organizaciones campesinas de distinta afiliación política; es muy grave la desaparición de la Financiera Rural, el que los pequeños productores se queden sin acceso a financiamiento jamás lo hubiéramos esperado de esta administración del presidente López Oteador", afirmó la senadora. La ex gobernadora recordó que las financiaciones para el campo surgieron desde la revolución mexicana y añadió que los pequeños productores son los que necesitan de estos recursos para impulsar sus tierras por lo que afirmó que espera una rectificación por parte del gobierno federal. **Impulso, 10**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001503nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001503nc.pdf)





**Empoderan a mujeres mediante cursos y talleres.-** Con el objetivo de que las mexiquenses fortalezcan sus habilidades, logren su empoderamiento y autoempleo, la Secretaría de las Mujeres (Semujeres) recuerda que están a disposición de ellas los Centros de Atención Integral para Mujeres (CAIM). Los cursos mencionados se imparten en conjunto con el Instituto de Capacitación y Adiestramiento para el Trabajo Industrial (ICATI), la Secretaría de Educación (Seduc), el Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal del Estado de México (Icamex), el Instituto Mexiquense de Vivienda Social del Estado de México (Imevis), la Universidad de la Salud (UNSA). **Diario Amanecer, 2**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001146nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001146nc.pdf)

**Producen 90% de cerveza para EU.-** A 10 años de su llegada al País, Constellation Brands ya produce 90 por ciento de la cerveza mexicana que se exporta a Estados Unidos. **Reforma, 24**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023003328nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023003328nc.pdf)

**Constellation invertirá 1,300 mdd en planta reubicada de BC a Veracruz.-** El presidente en México de Constellation Brands, Daniel Baima, anunció una inversión por mil 300 millones de dólares para la planta cervecera que construye en Veracruz, luego de que el Gobierno federal cancelara su instalación en Mexicali, Baja California, sin ningún tipo de compensación económica. **La Razón de México, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002626nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002626nc.pdf)

**Conoce la mahuacata, una leguminosa rica en proteínas.-** Se trata del fruto del ébano. Un árbol de nombre científico *Pithecellobium flexicaule*, cuyo origen, a diferencia de otras especies de la misma familia, se encuentra en la costa occidental del Golfo de México. En México puede encontrarse en los estados de Nuevo León, Tamaulipas y Baja California, mientras que en EU se ha expandido dentro del territorio de Texas.

<https://www.eluniversal.com.mx/menu/conoce-la-mahuacata-una-leguminosa-rica-en-proteinas/>

## GANADERIA

**Incrementar la demanda de leche, el reto de la ganadería mexicana: Rabobank.-** La estrategia global de productos lácteos en Rabobank, Mary Ledman, comentó que uno de los principales retos para la industria lechera mexicana, es incrementar la demanda de leche local, esto con la finalidad de dejar de depender de las importaciones. De acuerdo con cifras de la Federación Mexicana de Lechería (FEMELECHE), actualmente 30% del consumo es solventado a través de estas compras al extranjero, lo que representa aproximadamente 3,600 millones de litros.

<https://www.ganaderia.com/destacado/incrementar-la-demanda-de-leche-el-reto-de-la-ganaderia-mexicana-rabobank>

<https://www.tierrafuerte.mx/incrementar-la-demanda-de-leche-el-reto-de-la-ganaderia-mexicana-rabobank/>

## APICULTURA

**Abejas africanas al acecho en el municipio de Hidalgo; ya atacaron.-** Huejutla. Dos empleados de telefonía fueron atacados por abejas africanas mientras trabajaban en las líneas telefónicas de una comunidad cercana Huejutla informaron miembros del Cuerpo de Bomberos que acudieron a prestar auxilio. El hecho ocurrió en el tramo estatal Huejutla-Chalahuiyapa, donde se encontraban dos jóvenes del Estado de México.

<https://news.eseuro.com/local/1635762.html>





<https://headtopics.com/mx/abejas-africanas-al-acecho-en-municipio-de-hidalgo-ya-atacaron-38773380>

## PESCA/ACUACULTURA

**¿Y la vaquita marina?** El gobierno mexicano ha demostrado en varias ocasiones que el cuidado del medio ambiente no está entre sus prioridades, por lo cual no podemos esperar acciones concretas para salvar a la vaquita marina y a otras especies. Excélsior, 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes\\_05052023/05052023002843nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_05052023/05052023002843nc.pdf)

**Destrucción de instituciones ambientales.**- El presidente López intenta desaparecer 18 instituciones de la Administración Pública Federal. No lo logró hacer en el periodo de sesiones del Congreso recién terminado, lo hará en el siguiente, sus iniciativas están listas para septiembre. Su compulsión demoledora es cada vez más intensa conforme se acerca el final de su mandato. El presidente López intenta desaparecer 18 instituciones de la Administración Pública Federal. No lo logró hacer en el periodo de sesiones del Congreso recién terminado, lo hará en el siguiente, sus iniciativas están listas para septiembre. Su compulsión demoledora es cada vez más intensa conforme se acerca el final de su mandato. **El Economista, 27**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes\\_05052023/05052023001936nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_05052023/05052023001936nc.pdf)

**Tres decisiones del Presidente costaron 663 mil millones de pesos.**- Entre 2019 y 2022, el Insabi recibió un presupuesto por 545 mil 900 millones de pesos, monto que supera en 33 veces los 16 mil 500 millones de pesos que pretende ahorrar cada año el gobierno federal con la desaparición y/o extinción de 18 organismos públicos. Entre ellos están la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), el Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura., el Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, el Instituto Mexicano de la Juventud, el Instituto Nacional de la Economía Social, el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores y el Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad. **Eje Central, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes\\_05052023/05052023000531nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_05052023/05052023000531nc.pdf)

**Plásticos y aumento del nivel del mar, peligros para las tortugas marinas.**- El aumento del nivel del mar causado por el cambio climático está poniendo en peligro las playas de reproducción de las tortugas marinas, especialmente las tortugas laúd, que son las más grandes y vulnerables. Según un estudio liderado por la investigadora de la Universidad de Cádiz, Marta L. Rivas, las playas de reproducción de tortugas marinas en Australia, República Dominicana, Costa Rica y EU están en riesgo.

<https://www.portalam biental.com.mx/sabias-que/20230504/plasticos-y-aumento-del-nivel-del-mar-peligros-para-las-tortugas-marinas>

## ENFERMEDADES/PLAGAS

**Exhorta SDAyR a prevenir la presencia de gusano cogollero.**- Celaya, Gto. Ahora que productores de riego establecieron sus cultivos de maíz y sorgo para el ciclo Primavera Verano 2022-2023, la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) del estado de Guanajuato exhortó a vigilar las parcelas para evitar y controlar la presencia de gusano cogollero. Paulo Bañuelos Rosales, secretario de la SDAyR indicó que, de no controlarse esta plaga, puede ocasionar pérdidas del 50% como cogollero y del 100% como trozador.





<https://www.periodicomitierra.mx/exhorta-sdayr-a-prevenir-la-presencia-de-gusano-cogollero/>

## INGENIOS/AZÚCAR

**Termina ZAFRA 2022-2023 en el Ingenio Emiliano Zapata de Zacatepec.-** En punto de las 11:30 am pitó el silbato tradicional del ingenio para dar por concluida la zafra en esta zona cañera, indicando el fin de la Zafra 2022-2023, el último camión de caña del ejido de Jicarero, recorrió el centro del municipio, con el ya tradicional arreglo del camión, cohetes y el silbido del ingenio no dejaron de sonar por varios minutos, el camión recorrió el primer cuadro y terminó dentro del ingenio en el área de molinos.

<https://www.zonacentronoticias.com/2023/05/termina-zafra-2022-2023-en-el-ingenio-emiliano-zapata-de-zacatepec/>

## COMERCIO EXTERIOR

**Afectaría elección en EU resolución sobre el maíz.-** La solicitud de un panel de controversia por parte de Estados Unidos, bajo el T-MEC, por la restricción de importar maíz transgénico dependerá de la estrategia política del Presidente Joe Biden para su reelección. **Reforma, 23**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023003298nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023003298nc.pdf)

**China incrementa su importación de cerdo, pero no de México.-** Durante los primeros cuatro meses de 2023, EU exportó 74,276 toneladas de carne de cerdo hacia el mercado chino, un crecimiento de 26% versus el mismo periodo del año pasado. De acuerdo con el director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya Castellanos, esto indica que aunque la demanda de dicho alimento en el país asiático está incrementando, México no está aprovechando dicha oportunidad.

<https://www.porcicultura.com/destacado/china-incrementa-su-importacion-de-cerdo-pero-no-de-mexico>

<https://www.tierrafuerte.mx/china-incrementa-su-importacion-de-cerdo-pero-no-de-mexico/>

## ABASTO/PRECIOS

**Expertos califican plan contra la inflación de insuficiente.-** A un año de la creación del Plan contra la Inflación y la Carestía en México (Pacic), tanto organismos de agricultura como pequeños comerciantes ven grandes fallas en su implementación que ocasionaron que sea insuficiente para lograr sus metas. Como una forma de contrarrestar los altos niveles de inflación en el país, el 4 de mayo de 2022 se lanzó esta estrategia, que consiste en una serie de medidas para estabilizar el precio de 24 productos de la canasta básica. **Milenio, 21**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002153nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002153nc.pdf)

**Pagan \$7 mil o desaparecemos»; productores buscarán directamente a industriales.-** Los productores agrícolas de Sinaloa han decidido buscar directamente a los industriales de MINSA, Maseca y Cargil para negociar la construcción de un precio de siete mil pesos por tonelada, que les permita mantenerse en la actividad o desaparecer definitivamente. César Enrique Galaviz, Presidente de la Asociación de Agricultores del Río Fuerte Sur (AARFS), indicó que buscan soluciones más viables, dado que el Gobierno Federal no ha dado buenos resultados y el mercado Internacional.

<https://www.luznoticias.mx/2023-05-04/agro/maiz-no-tiene-precio-rentable-aseguran-productores/163425>





## ALIMENTACIÓN

**Abril: un mes de logros para el Banco de Alimentos de Zacatecas.**- El mes de abril pareció ser un mes de bastantes logros para el Banco de Alimentos en Zacatecas. Donde se logró entregar 19 mil 320 despensas en cien puntos estratégicos que favorecieron a más de 24 mil 29 personas, entre ellas se atendieron beneficiar a 246 nuevas familias, a través de todo el territorio zacatecano. Sólo en este mes, se logró recaudar 215 mil 222 kilos de alimentos acopiados, gracias a las nuevas afiliaciones de Alsuper, Arcacontinental y Lechugas Palomino.

<https://www.liderempresarial.com/abril-un-mes-de-logros-para-el-banco-de-alimentos-de-zacatecas/>

## CONTINGENCIA

**México: Estos son los estados que podrían quedarse sin agua en 2050.**- En los últimos años, la escasez de agua potable y las sequías ha sido una problemática que afecta a México y otras partes del mundo; tanto que los expertos en repetidas ocasiones han llamado a la población para preservar y cuidar el vital líquido, ya que podría llegar un punto crítico. De hecho, en julio de 2022 la CONAGUA dio a conocer que ocho de los 32 estados del país.

<https://www.adn40.mx/mexico/mexico-sequia-estados-regiones-podrian-quedar-sin-agua-2050-valle-mexico>

## COVID 19

**Adiós al covid.**- Estados Unidos, Japón y China levantaron sus restricciones de entrada por el Covid-19 y anunciaron el fin de la pandemia en su territorio. El lunes por la mañana, la administración de Joe Biden anunció que la emergencia sanitaria por el Covid-19 terminará el 11 de mayo en Estados Unidos. Con la finalización de la pandemia, todos los requisitos de vacunas para extranjeros entrando a Estados Unidos se eliminan. Por lo que cualquier persona, independiente a su estado de vacunación podrá cruzar la frontera en tanto sus documentos estén en orden. **El Financiero, 16**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002517nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002517nc.pdf)

## INFORMACION GENERAL

**Alcanza el SAT récord en deudas incobrables.**- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) rompió un récord en la última década; ¡registró el mayor monto de créditos incobrables! En el primer trimestre de este año, el monto total de los adeudos incobrables ascendió a 190 mil 460 millones de pesos, la mayor suma para un mismo periodo en los últimos 10 años. Reforma, PP y 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002860nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002860nc.pdf)

**Sedena pone su marca al Tren Maya y oculta datos.**- La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y las constructoras subcontratadas por los militares avanzan en la colocación de pilotes para sostener un viaducto elevado de 42 kilómetros sobre el que pasará el Tren Maya, en el Tramo 5 Sur. El Universal, PP y 1

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002142nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002142nc.pdf)





**Corte primero atenderá plan B electoral.**- La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) discutirá el próximo lunes el proyecto que busca anular una parte del plan B electoral, luego de que rechazó aplazar el análisis de las acciones de constitucionalidad en contra de la reforma, como solicitó la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal (CJEF). **Excélsior, PP y 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023002208nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023002208nc.pdf)

**Controlan cárteles estadounidenses el negocio del fentanilo.**- Reducir la epidemia de la adicción al fentanilo en Estados Unidos a través de una estrategia enfocada en la interdicción del tráfico de drogas desde México ignora que el negocio está controlado por agrupaciones criminales estadounidenses dentro de su propio país, y la distribución se realiza por grupos criminales locales en diversas ciudades, concluyen expertos y hasta las investigaciones del gobierno federal en Washington. **La Jornada, PP y 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001388nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001388nc.pdf)

## PRESIDENCIA

**AMLO sale en defensa de sus hijos.**- Como era de esperarse, el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien hoy estará en la ciudad de Puebla para encabezar la ceremonia de la Batalla de Puebla, salió en defensa de sus hijos, en particular de Anches Manuel López Beltrán, para afirmar que ninguno de ellos es parte de la corrupción y retó a quienes señalan lo contrario a que los denuncien, pero con pruebas, lo que calentó los ánimos en el mundo político, donde corren todo tipo de rumores en torno a que los vastagos del tabasqueño no están muy "limpios que digamos", pero contra quienes, seguramente por falta de elementos de prueba no existen ninguna denuncia en las instancias correspondientes, por lo que el inquilino de Palacio Nacional se siente más que seguro y confía en la honestidad y probidad de sus hijos, hechos que fueron comentados en el noticiario estelar de unomásuno. **Unomásuno, 11**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023001488nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023001488nc.pdf)

## PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

**Garantizan respeto y seguridad en el próximo proceso electoral del Edomex.**- En un marco de civilidad, respeto y madurez política, y a poco más de un mes de iniciada la campaña electoral que conducirá a la jornada cívica del próximo 4 de junio para elegir a la Titular del Ejecutivo del Estado de México, el Secretario General de Gobierno encabezó la Cuarta Sesión de la Mesa Política con representantes de los partidos políticos con registro en la entidad, órganos electorales y de seguridad. En el marco de este mecanismo de concertación, el encargado de vigilar la política interna mexiquense, destacó que el Gobernador firmó un compromiso claro y objetivo para impulsar el desarrollo de un proceso electoral íntegro en la renovación de la Gubernatura del Estado de México y, en lo que toca al servicio público, todos los funcionarios tienen la instrucción específica de no participar en actos de campaña, por lo que aquel que cometa un delito electoral quedará definitivamente suspendido. **La Tribuna, 1**

[https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes\\_05052023/05052023000550nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_05052023/05052023000550nc.pdf)

